

# EL GRADUADOR

=(Sale todos los días, excepto los lunes.)= Periódico político y de intereses materiales. =(Números sueltos, cuatro cuartos.)=

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante..... 6 reales al mes En los demás puntos 20 » trimestre Fuera de España..... 60 » »	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven orijinales	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÍ LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicandose un juicio crítico sise juzga conveniente

ALICANTE 14 OCTUBRE 1881.

POCO Á POCO...

Rechazada la union democrática, por ser causa de *espantosa confusion* y motivo de *retroceso gradísimo*, como nos dijo el órgano del partido democrata-progresista de Alicante; rechazada aquella union que tantas fatigas costó al colega en 1879 hasta el punto de llamar enemigos de la democracia y traidores á la República á aquellos que como nosotros, no quisimos someternos al capricho del periódico citado y de sus amigos, que tenían formal empeño de llevarnos á esa *amalgama* de *ningun resultado práctico*, se entretiene ahora en otro género de trabajos de aproximacion, como vá á ver el lector:

«Cuando se anteponen las personalidades, por ilustres que éstas sean, por merecedoras que aparezcan, jamás podremos obtener aquella armonía que tanto anhelamos, para establecer las oportunas inteligencias.»

Jamás hemos rechazado nosotros la buena armonía, entre los demócratas, porque una cosa es la *armonía* y otra la *union* ó *fusion* que pregonaban los radicales, con notoria falta de sentido político. Examínese la coleccion de EL GRADUADOR, y hojéese al propio tiempo la del colega progresista, y se observará la destemplanza con que contestaba á nuestras reflexiones acérea de los fatales resultados que su loco empeño había de traer á la democracia, y el encono con que nos ha atacado siempre y por cualquier pretexto.

La causa principal de su irascibilidad, ha sido la campaña que hemos sostenido en contra de la union que allá en Setiembre de 1880, juzgaba el colega totalmente realizada; pero, despues de la titánica lucha sostenida desde su aparicion en la prensa, reconoce la necesidad de rectificar sus juicios y se nos entrega con armas y bagajes!

Otro de los puntos que rectifica el diario progresista, es el referente á las personalidades, que no deben anteponerse á los principios. Estamos de completo acuerdo, y por ésto abrigamos la consoladora esperanza de que no dará á luz otro número como el que publicó en 13 de Agosto de 1879, ni volverá á decir como en 19 de Febrero último, que *si ha de ser una verdad el triunfo de la democracia, el Sr. Castelar ha de dejar paso al patriota de fé inquebrantable* (Zorrilla), ni por último, permitirá que continúe en su agrupacion esa lucha sorda que sostiene por la *imposicion de gefaturas que combaten personalidades de pri-*

mera línea, segun nos hizo saber el otro día:

«Deshecho, el antiguo partido democrático republicano histórico; fundido el antiguo partido radical en las aspiraciones republicanas, claro es que se necesitaba un espacio de tiempo bastante largo para que los trabajos de reorganizacion resultasen ciertos y positivos, y sin estos hechos preliminares, ya se sabe que es materialmente imposible conocer la fuerza de cada partido, si antes no se hace un recuento fiel de las huestes del mismo.»

Precisamente lo mismo que nosotros le decíamos en 1879, al colega progresista. ¿Lo recuerda?

En la hipótesis de que fuesen realizables sus aspiraciones, ¿cómo es posible que se llegase á un acuerdo para la *fusion* que pedía en Mayo de 1879, ó para la *union* que proclamaba y daba por hecha en 1880, si no había empezado el necesario deslinde y el recuento de las huestes?

Esto es lógico, y por serlo de sobra, los hechos con sus incontestables revelaciones, nos demuestran que les falta mucho aún á los progresistas para esclamar: «hemos concluido la reorganizacion, ya sabemos cuántos y cuales son republicanos de buena fé.»

Diariamente se les separan importantes hombres para engrosar las filas de los demócratas-monárquicos, y por lo tanto, debe comprender el colega que es espectáculo poco edificante para inspirar confianza á los republicanos de siempre.

Conviene, pues, que los antiguos radicales afirmen la disciplina del partido, harto relajada por desgracia; que den perfecta unidad á los acuerdos; que no imperen dos tendencias opuestas y dos políticas distintas; que acaben las rencillas; que renuncien á su afán de imponer condiciones á quienes están en el derecho legítimo de dictarlas; que concluyan las nebulosidades; y que sepamos claro y terminante cuáles son los principios que defienden, para conocer si se encuentran á nuestro lado ó si se van al campo federal.

«Siempre, en nuestros escritos, se han revelado tendencias conciliadoras.»

Lástima que no sea verdad tanta belleza!

Repasé el colega su coleccion; figese en los días 18 y 29 de Abril, 3 de Mayo, 12 y 13 de Agosto, y 12 de Setiembre, de 1879; 9 y 23 de Febrero, 3 Mayo, y 4 Setiembre, de 1880 y 9 y 17 Febrero, de 1881. En estos y otros muchos números encontrará cumplida respuesta.

«Pero hoy que todos tenemos enarbolada nuestra bandera, no solo en lo que se refiere á los principios, sino tambien en lo que afecta á la conducta ulterior.»

Celebramos la ingéna confesion del diario progresista, que hasta aquí lo había negado; pero, conviene una esplicacion muy esencial. ¿Opina el colega de acuerdo con el señor Ruiz Zorrilla, ó de conformidad con los señores Márto y Monteró Ríos? Por que ya sabe que existen esenciales diferencias de apreciacion entre unos y otros.

«La democracia es la madre cariñosa que llama á sus hijos con ternura para que en la paz del hogar, salven el buen nombre de la casa paterna; estableciendo firme solidaridad, y fuertes bases para que las luchas intestinas desaparezcan para siempre del hogar doméstico.»

Muy bien dicho.

Si el colega hubiese pensado siempre de la misma manera, no nos hubiera estado mortificando mientras nosotros guardábamos prudente y estudiado silencio.

«Diferentes ideas de procedimiento, muy bien pueden afianzarse formando una coaliccion para salvar y defender nuestra primera idea, que es la enseñanza republicana.»

Cuidado con lo que se escribe, por que ésta idea, no es admisible.

La propaganda pacífica, rechaza la lucha armada: son enemigos irreconciliables.

El ejercicio tranquilo del derecho, es contrario al retraimiento.

Pretender llevar á un acuerdo, tendencias tan opuestas, es desear un imposible; es querer desandar lo que el colega ha adelantado en pocos días.

Pueden, si, llegar á una inteligencia electoral los elementos afines que adopten igual línea de conducta; pero, nó los de contrario procedimiento.

Esto, es sobradamente claro.

Sobre todo, rogamos al diario progresista que una vez abandonado el pensamiento de union-democrática, acuerdo que no nos cansaremos de aplaudir, consagre todo su talento y todo su entusiasmo á detener las disgregaciones de sus parciales y á persuadir á sus impacientes huestes que no deben prestar oídos á los reclamos de la democracia monárquica.

El tiempo apremia, y los convertidos aumentan.

Todos los jardines de los pintorescos campos de Valencia y de Orihuela, no son bastantes á reunir tantas y tan preciosas flores como las que *La Union Democrática* de ayer (yo sabemos porqué no ha cambiado ya de nombre), ha echado con amorosa solicitud á los pies de su *Dulcinea*, *El Constitucional*. Hay para enternecerse al leer tanto mimo, tanto pipopo, tanto halago, y tanta miel...!

Ahora sí que puede esclamarse que son dos cuerpos y una sola alma.

Y ¿qué motivo existe para esa ternura y para esa union entre ambos colegas?

El de combatir al posibilismo!  
¡Infelices de nosotros! tan pocos, tan microscópicos como somos, y ¡tanta saña!

Francamente lo decimos: no teníamos noticia de que hubiese tanto afecto, y tan exagerada sensibilidad amorosa para los terolistas, en el pecho del colega progresista.

A nosotros ¡oh terror! nos llama reaccionarios, partido sin principios, y.... ¡la mar!

Está visto que el colega padece de cuando en cuando, sensibles accesos de terciaria.

Vamos á decirle por sexta vez lo que queremos en política, á ver si lo gramos que nos entienda.

Derechos naturales anteriores y superiores á toda ley escrita.

Soberanía nacional inmanente.

Sufragio universal.

Instruccion primaria universal,

Servicio obligatorio.

Libertad de imprenta.

Libertad de reunion y de asociacion.

Libertad de cultos.

Jurado.

Autonomía municipal y provincial.

Matrimonio civil.

Libertad de enseñanza.

Universidad independiente.

República.

Vamos á ver, ¿qué tiene que oponer el diario progresista?

¿Cuál de estos principios es reaccionario?

¿Acaso nosotros somos como el colega, que unas veces se llama partidario de la Constitucion de 1869, otras de su título I, y á veces, solamente del Artículo I?

¡Hombre, hombre! Ya que venis reconociendo todo cuanto os estamos aconsejando por espacio de dos años, na seais tan ingrato!

Comprendemos la pena con que vé *La Union* las defecciones de sus correligionarios; pero, como en vez de callar, se obstina en negarlas y dice que el Sr. Martos Jimenez no ha dicho hasta ahora que pensase afiliarse á los dinásticos, nos obliga á repetir que hace muchos días ingresó en la nueva comunión, y que actualmente ha alcanzado la secretaria de la Junta directiva de los demócratas-monárquicos, puesto, que tenía solicitado otro democrata-progresista conocido del colega alicantino, á quien ha podido vencer el Sr. Márto.

El progresista Sr. Serrano Fatigatti fogoso orador de los banquetes, es otro secretario, y dícese por Madrid, y lo confirma *La Vanguardia*, que entre



los dinásticos, se cuenta algun otro redactor de *El Liberal*.

¿Estamos?

*La Union democrática* de anteayer, decia sentenciosamente:

«Qué porvenir nos espera á los periodistas si se resuelve la aplicacion del Código Penal á los delitos de imprenta!»

De suerte que el democrático colega prefiere una ley especial.

Hé aquí porque es entusiasta admirador del diario del Sr. Terol.

¿Por qué al inclinarse á la ley especial para castigar delitos de imprenta, no ha dicho que Castelar es reaccionario?

¡Vaya un olvido!

Dijo *El Constitucional*, refiriéndose á nuestro partido:

«Sus fines lleva; con el Sr. Tato el posibilismo se promete estar en grande, como si estuviera en situacion.»

A lo cual contesta *Las Circunstancias*:

«Lo estraño seria que con el señor Tato se las prometieran muy felices los canovistas como se las han prometido siempre con el Sr. Terol.»

Qué dirán á esto los inspiradores del órgano del grupo faccioso de los liberales dinásticos?

¿Negarán aún—en el periódico se entiende, porque en confianza ya lo confesaron varias veces—que estuvieron SIEMPRE DE ACUERDO con los amigos de D. Antonio Campos, para combatir á los partidos liberales de esta capital?

¡Cuán cierto es que la verdad acaba por triunfar en todos tiempos, y á pesar de todas las malas artes!

Desde las primeras elecciones de la Restauracion, venimos denunciando á la faz pública los contubernios de canovistas y constitucionales alicantinos, realizados para impedir el triunfo á todos candidato demócrata ó de verdadera oposicion; desde esa fecha venimos sosteniendo que los constitucionales, y en particular el Sr. Terol y sus mejores amigos, han vivido constantemente bajo la tutela de los conservadores; que cada vez que ha habido elecciones ó se ha presentado alguna cuestion política, ó administrativa de cierta importancia, han conferenciado los jefes de uno y otro bando, para resolver lo mas conveniente á sus miras egoistas que consistian siempre en evitar, aun por los medios mas ruines, la entrada de la honrada democracia en el Ayuntamiento, para manejar ellos solos y á su placer, los fondos municipales, arrebatándonos nuestra legítima representacion en las asambleas populares y en todas partes.

Hoy lo confiesan sinceramente los constitucionales puros de la fraccion de nuestro apreciable colega *Las Circunstancias*, testigos de mayor excepcion, que jamás aceptaron, (así nos consta) de buen grado esas amalgamas de reaccionarios y falsos liberales.

Por eso, ni *El Constitucional*, ni *El Eco de la Provincia*, se atacaron nunca con brio, ni los amigos del primero se opusieron á los regalos de canteiras, impuesto de la sal, trasferencias, irregularidades y otras mil inconve-

niencias que iniciaron y llevaron á cabo los conservadores de nuestro esquilnado Municipio.

Al fin, *Las Circunstancias* ha descorrido el velo que cubria el fondo hasta aquí un tanto oculto de esa amalgama nefanda de políticos, sin base, sin seriedad y sin sentido, que aun se atreven á llamarse abascalistas.

Por si *El Constitucional* no ha leído lo que dice de los conservadores *El Debate*, órgano del Sr. Sagasta, lo vamos á copiar; para que pueda enviarle copia á su inseparable compañero *El Eco*:

«Califica *El Diario Español* al partido liberal de *coalicion de apetitos y rencores*.

Nosotros, y con nosotros el país entero, calificará al partido liberal conservador de *coalicion de tráfugas* de todos los partidos; de estómagos repletos á costa de la paciencia y el sufrimiento de los españoles, y receptáculo de todas las impaciencias injustificadas y de todas las ambiciones ilegítimas.»

Perfectamente dicho: todos son así, *receptáculo de ambiciosos ilegítimas* y de otras cosas sucias.

Mas aun: especuladores de la fortuna pública.

Lo podemos probar donde se nos llame.

El Gobernador general de Filipinas, en telégrama fechado ayer mañana en Manila, dice al ministro de Ultramar:

«Cónsul Batavia participa que cólera y peste bovina en Norte de Java y Canal Sonda.—Declaro sucias las procedencias.

Segun nos escriben de Elche, el nuevo gobernador de la provincia don Francisco J. Sarmiento, fué muy bien recibido y agasajado por aquel Ayuntamiento y gran parte de los vecinos, á su regreso de Orihuela por dicha ciudad.

El Municipio en pleno, seguido de muchos particulares y de la banda de música que dirige el profesor señor Buyolo, salió extramuros de la poblacion á saludar al Sr. Sarmiento, acompañándole por varias calles hasta la casa del señor Alcalde, en donde se le obsequió con una espléndida comida, durante la cual, estuvo la repetida banda tocando piezas escogidas, y entre ellas el himno de Riego.

«Por la tarde,—dice tambien nuestro corresponsal,—pasó el señor Gobernador, acompañado de las autoridades locales y de varios particulares, á visitar una de las mejores haciendas inmediatas á dicha ciudad.»

«... para defender la libertad contra los ataques de los conservadores, estamos y estaremos siempre noble y francamente al lado de este gobierno, como al de cualquier otro que no ceda á las sugerencias de los ultramontanos.»

Estas líneas son tomados del periódico madrileño *El Demócrata*, órgano del Sr. Carvajal, las cuales concuerdan perfectamente con la declaracion hecha por nosotros de que nos parecia patriótico, contribuir á la obra de aniquilar al partido conservador.

*La Union democrática*, se burló de nuestras palabras creyendo hacer mejor política con su conducta; ¡qué dirá ahora el diario progresista al ver que nos imita el diario de la Córte?

Vamos á dar un disgusto á *El Constitucional*.

Crea el colega que lo sentimos; pero no hay más remedio.

No son 16 los diarios posibilistas que se publican en España.

Tenemos la desgracia de que solo sean 24. Esto es segun datos fidedignos.

Damos el pésame al colega.

Ha sido nombrado Registrador de la Propiedad de Jijona, D. Miguel García Buria.

Procedente de Orihuela llegó anoche á esta capital, el Gobernador de esta provincia, Sr. Sarmiento.

Tenemos á la vista varias cartas de Orihuela, en la que se nos manifiesta los resultados prácticos que ha tenido para esta castigada poblacion, la oportuna llegada de dicho señor.

Suprimimos todos los elogios que hacen de esta autoridad, por no lastimar su esquisita modestia; pero séanos permitido á nosotros, nada acostumbrados á derramar incienso, hacer verdadera justicia, manifestar nuestra satisfaccion al ver que las familias de esos pueblos que mas han sufrido en el último desbordamiento del Segura, se muestran agradecidos al celo, actividad é inteligencia con que la nueva autoridad de esta provincia ha acudido á los puestos de mayor riesgo y donde eran, por consiguiente, mas necesarios toda clase de auxilios, tanto para evitar mayores daños, como para socorrer á los pobres que por efecto de las circunstancias lo habian perdido todo ó podian perecer de hambre por falta de trabajo y hasta de artículos comer.

Consignamos las anteriores noticias, segun se nos comunican, para honra del Sr. Sarmiento y satisfaccion de la provincia.

*El Constitucional*, á falta de argumentos con que contestar al artículo *Representaciones indiscutibles*, de sus antiguos correligionarios los inspiradores de *Las Circunstancias*, llama prima hermana nuestra á esta publicacion y dice que la liebre que hemos hecho saltar, se le ha indigestado al diario de los tatistas.

Nosotros creemos que quien viene sufriendo una gran indigestion, hace mas de seis años, es el órgano del señor Terol, indigestion de barrones, conos y trasferencias, comida excelente de que participaron y siguen participando muchos amigos de *El Constitucional*.

Este mismo colega, replicando á *Las Circunstancias* sobre la cuestion de jefaturas, llama á los hombres que pertenecen á la fraccion de que es órgano este diario, ingeniosos, sofistas, ministeriales de librea encarnada, tipos de gallegos que dan mucho que reir, comediantes, faranduleros de poca monta, chistosos de mal género, in-

trigantes, vanidosos, hombres que no saben administrar sus propios intereses y quiere dirigir los agenos, que ven en la política su tabla de salvacion, etc., etc.

Todo es música celestial, dirán los aludidos.

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Londres 12.—El *Times* de esta mañana publica una correspondencia de París asegurando es exacta la noticia relativa á una entrevista entre el señor Gambetta y el príncipe de Bismarck,

Añade que despues del Congreso de Berlin, el baron de Holstein fué el encargado de preparar dicha entrevista, cuyas condiciones fueron convenidas por ambas partes.

Constantinopla 12.—Muktar-Bajá ha recibido la orden de salir para la Armenia con objeto de plantear las reformas que, á instancias de Inglaterra ha otorgado la Puerta á aquel país.

El sultan á pedido á Francia é Inglaterra que suspendan el envío de buques acorazados á las aguas de Egipto.

#### CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 12 de Octubre de 1881.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: La conferencia del Sr. Posada Herrera con la comision de actas del Congreso, de que hablé á usted, tuvo lugar anoche. De ella dan cuenta circunstanciada los periódicos de la mañana que recibirá usted al mismo tiempo que esta carta, por lo cual me abstengo de darle noticias de la misma. La actitud en que se ha colocado el Presidente de dicha Comision, Sr. Linares Rivas, ha disgustado profundamente á los hombres mas importantes de la situacion. El Sr. Sagasta ha sido visitado por el Sr. Posada Herrera, para darle cuenta del resultado de las gestiones que habia practicado en sentido amistoso para llegar al arreglo satisfactorio, por todos muy deseado; pero que sus buenos oficios se habian estrellado contra el intransigentísimo del Sr. Linares Rivas. Que en su consecuencia, tratándose de una disidencia surgida entre hombres pertenecientes á la mayoría de la Cámara, él declinaba toda nueva intervencion en el asunto, que íntegro dejaba á la resolucion del gobierno para que obre como crea conveniente.

El Presidente del Consejo mostrósese sumamente indignado de que sus amigos fueran los primeros en provocar conflictos; pero resuelto á la vez de hacer alto, en el camino de las contemplaciones, que dice le están siendo funestas y tomar una seria medida para con los descontentos y hacerles que de una manera clara y terminante, digan *dónde están y con quién están y á quien se proponen servir*. Pues duda la frecuencia con que se vienen repitiendo odiosas disidencias, entre personas que se llaman amigos del Gobierno, interesa mucho á éste y al partido que representa, saber quienes están con él y quienes los que están contra él á título de adictos para de



este modo saber á qué atenerse. Estas ó muy parecidas palabras, se atribuyen al Jefe del Gabinete por sus mas allegados. El Sr. Linares Rivas que ha anunciado la dimision del cargo de Fiscal del Tribunal Supremo, se manifestaba esta mañana decidido ó mantener y defender su voto particular al dictámen de la comision, respecto al acta de Purchena y á no volver á presidir ésta.

Un telégrama de procedencia particular recibido de Paris, dice que anoche Mr. Gambetta tuvo una larga conferencia con el Presidente de la República que versó sobre la crisis ministerial. Que Gambetta resistió formar gobierno, é indicó á uno de los ministros actuales, á Mr. Barthelmy-Saint-Hilayre para que le formase, y al cual apoyaria incondicionalmente con todas sus fuerzas. Que en seguida pasó á ver á Mr. Barthelmy, pero que éste al hablarle del asunto se manifestó poco dispuesto á aceptar el elevado cargo para que le habia indicado, y es de creer que Gambetta contra su voluntad, tenga precision de empuñar las riendas del gobierno.

Suyo afectísimo,

*El Corresponsal.*

## GACETILLAS.

**TEATRO PRINCIPAL.**—Anoche se honró la memoria del profundo filósofo y esclarecido maestro dramático D. Pedro Calderon de la Barca, ejecutándose su drama inmortal *La Vida es sueño*.

Los poetas alicantinos, y cuantos rinden culto á la literatura se habian dado cita en el teatro, llevados por el deseo de recrearse en la audicion de tan magnífica obra, y á fé que hicieron bien, por que todos cuantos tomaron parte en la representacion, trabajaron con el esmero y la delicadeza con que deben respetarse creaciones tan universalmente celebradas como la que nos ocupa.

Esta noche se pone por última vez en escena en este coliseo *El Gran Galeoto*, acompañado de la parodia *El Galeotito*, para que una misma noche pueda el público juzgar de ambas producciones.

Para mañana está dispuesta la única representacion del magnífico drama nuevo en Alicante en tres actos que lleva por titulo *Angel* y que segun nuestras noticias es de un mérito nada vulgar.

Para el Domingo se preparan dos grandes funciones, una para la tarde y otra para la noche, siendo la segunda uno de los dramas mas populares que hay escritos, que el señor Cepillo desempeña con mucho acierto.

**TEATRO ESPAÑOL.**—La representacion de la difícil zarzuela *Marina*, que se puso anteanoche en escena en este bonito teatro, puede decirse que ha sido la mejor interpretada en esta temporada, pues se ha cantado por todos los artistas, muy notablemente.

El Sr. Orensa arrebató en el primer acto, y la Sra. Galí, que posee excelentes cualidades de artista, mereció en varias escenas, aplausos muy nutridos y espontáneos.

Los coros tanto de hombres como de mujeres, vienen prestando todas las noches una parte importante á la ejecucion de las obras que se ponen en escena.

*Sensitiva*, agradó anoche, mereciendo ser aplaudidos los actores que tomaron parte en esta zarzuela.

*Tocar el Violon* fué interpretada muy regularmente. El público satis-

fecho por el buen rato que se le hizo pasar.

**BAZAR DE MAYLIN.**—Recomendamos á las personas de buen gusto, el bonito y variado surtido de jardineras de cristal para entrecortinas, rigorosa moda en las principales poblaciones del extranjero, recibido en este antiguo bazar.

**CORONAS FÚNEBRES.**—Calatrava 23, peluqueria.—Las familias ó las personas de buen gusto, que quieran dedicar esta clase de recuerdos á sus difuntos amigos ó parientes, hallarán gran novedad en coronas fúnebres á precios muy arreglados.

En el mismo establecimiento encontrarán un buen surtido en añadidos de todos colores, tanto en cabello español como extranjero, á precios muy económicos.

**CALENDARIOS AMERICANOS.**—En la imprenta de este periódico se ha recibido un gran surtido de Calendarios americanos ó de pared, con bonitos cromos; conteniendo además en el reverso de las hojas, charadas, enigmas, adivinanzas, anécdotas, epigramas, etcétera, etc.

Se venden desde el precio de 3 á 12 reales.

**PROCURADORES.**—D. Juan Alted, Decano de los de este partido judicial, ha abierto de nuevo su despacho en la calle de San Agustin, núm. 9.

El Sr. Alted, cuya competencia en negocios judiciales es bien conocida, cuenta con la activa cooperacion de su hijo D. Trino que tiene tambien su propio despacho en la calle de San Francisco, número 16.

Además de los asuntos del Jugoado y de sus análogos, los Sres. Alted é hijo, se encargan de la adquisicion de documentos, tramitacion de expedientes en los centros oficiales y dependencias del Estado y de todo cuanto exija una gestion activa y eficaz, tanto en esta capital, como fuera de ella, para lo cual tiene corresponsales en todas partes.

**ROBLEDA Y SOLER.**—Se encuentra en esta capital el activo comisionista de la fábrica de licores de este nombre.

Permanecerá muy pocos dias. Los precios para dar á conocer los productos especiales de esta fábrica, y sobre todo la destilacion del anis de la Torre, conocido y apreciado en todos los cafés de España.

**A COMPRAR.**—En la antigua y acreditada salchicheria extremeña de Serafin Sanchez, sucesor de Sanchez Hermanos (los Choriceros), establecida en la calle de la Princesa, número 19, se acaba de recibir un abundante surtido de manteca de vaca de la mas superior, procedente de Dinamarca y Flandes, á 22 reales kilo; en latitas de un kilo y medio kilo, á precios arreglados. La tan celebrada de Gijon, á 14 reales kilo. Riquísimos quesos Gruyere frescos (la primera partida de la nueva campaña,) cuya clase es inmejorable.

Tambien acaba de recibir quesos de bola, fresco y medio fresco, capaz de poder complacer los mas delicados gustos. Garbanzos finos de Fuentesauco, á 40, 44, 48, 62, 68 y 72 reales arroba. Tambien se venden los verdaderos, llamados padres, á precios económicos.

**A PROVEERSE.**—En el acreditado almacén de D. E. Aquilina, calle de San Nicolás, núm. 14, encontrarán los aficionados.

Harinas superiores legítimas de Jijona.

Id. id. de candeal puro.

Id. id. de trigo fuerte, de todas clases.

Acites superiores del país.

Arroces id.

Garbanzos legítimos de Fuentesauco.

Altramuces sevillanos.

Gran surtido de vinos y licores de Jerez, dorado y amontillado. Manzani-lla en rama. Pedro Gimenez superior. Pajarete. Málaga, Cognac. Champag-ne. Rom Jamaica  
San Nicolás, 14.

**INTERESANTISIMO.**—En la Galería fotográfica de Carlos Nicora, paseo de Mendez Nuñez, núm. 9, se han recibido aparatos especiales para retratar instantáneamente niños, que, como es sabido, es difícil sinó imposible, retratar-les las más de las veces.

Es ésta una innovacion, que con seguridad celebrarán todas las familias.

Hay que advertir que no se confunda esta especial fotografía, con las llamadas miniaturas de ferrotipia.

**ENFERMEADES DE LOS OJOS.**—Don Juan Servera, especialista en dichas enfermedades, se ha establecido en esta capital, calle Mayor, número 34.

**A COMPRAR.**—Acaba de recibirse un abundante surtido de varios artículos, especialmente en perfumeria y ferreteria, en el acreditado y notable establecimiento de D. Antonio Guillem Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17.

Además de la variedad de objetos puestos á la venta, todos del mayor gusto y última novedad, hay la ventaja de su estremada baratura, que los pone al alcance de cualquiera clase de fortuna.

**LIQUIDACION.**—Se hace de todos los muebles existentes en el almacén de la plaza de la Constitucion, esquina á la calle de San Francisco.

**LA VALENCIANA.**—Terminada ya la reforma y ensanche de este establecimiento, y aumentado el personal para poder atender debidamente al despacho, sus dueños los Sres. Bernabeu y Blasco, anuncian á sus numerosos parroquianos que se han recibido ya todos los artículos necesarios y de última novedad para la próxima estacion de invierno.

**AVISO.**—Se necesita un profesor de primeras letras para enseñar en una casa particular, á determinadas horas del dia.

En la imprenta de este periódico darán razon.

**OTRO.**—Se desea encontrar un joven de buenos antecedentes, para servir en una casa particular.

## SECCION LOCAL.

### BORDADORA.

Una señorita que con especialidad se ha dedicado á toda clase de bordados, ofrece sus servicios, y hasta dará lecciones á domicilio en esta clase de labores, á la señorita que lo desee.

Darán razon, plaza del Progreso, 1. segundo.

### SUSTITUTOS.

Se admiten licenciados, reclutas dispo- nibles é individuos de la reserva.  
Calle de Liorna, 18, pral.

### ACADEMIA DE FRANCÉS,

DIRIGIDA POR  
*Monsieur P. Amalric.*

Il faut aujourd'hui, savoir parler le français. Celui qui ne sait que tra- duire, ne sait rien.

Es preciso hoy saber hablar el fran- cés.

El que no sabe mas que traducir, no sabe nada.

(No más gramática Ollendorff.)

En ésta Academia se enseña á leer, escribir, hablar y traducir de francés á español y construccion de español á francés.

Se abre matricula, desde 1.º de Se- tiembre hasta el 15 de dicho mes, de

dos clases de francés, una por la ma- ñana y otra por la tarde.

Los padres que á fin de curso de- seén conocer los verdaderos adelantos de sus hijos, podrán pedir el exámen de estos, que se verificará en presen- cia de profesores franceses.

Además de dicho curso, hay clases á diferentes horas del dia, desde las 7 de la mañana hasta las 10 de la noche.

Dicho señor dá lecciones en casas particulares, en el Colegio de la «Edu- cacion,» en el de Señorita de Santa Catalina y en su casa, calle de Mendez Nuñez, núm. 25, piso 2.º

## INTERPRETE Y TRADUCTOR

### INDICADOR DE LA VISTA.

#### SISTEMA COLOMBY.

La fuerza visual, es la facultad de distinguir los caracteres más ó menos

La conservacion de la vista depen- de de un número bien adoptado, el órgano visual por ser el mas delicado, nunca se toman bastantes precau- ciones para conservarla.

Las personas que tengan necesidad de acudir al óptico, por debilidad ner- viosa, inflamaciones, etc., etc., puede visitar el establecimiento de Mr. Las- salle y quedarán altamente satisfe- chos, tanto por las buenas cualidades de los cristales, como por la seguridad de que cada uno se llevará el justo grado que necesite.

*Lassalle, Optico, Mayor 10; Alicante.*

Especialidad en anteojos cristal de Roca garantizados, á 50 rs. par, y otros artículos pertenecientes al ramo de Óptica.

### DE VIVA VOZ.

Francés en 100 lecciones, sistema Gabriel Pallas, se aprende á hablar, leer, escribir y traducir, con poco estu- dio, sin gramática, ni ningun libro.

Se abren dos cursos: todos los dias de 7 á 8 mañana y de 7 á 8 noche.

Honorarios convencionales.

Todos los alumnos de francés pueden aprender la caligrafía, matematicas, el comercio, la gimnasia, y la contabi- lidad partida doble, gratuitamente y al mismo tiempo que el francés.

*San Francisco 18.*

### GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones, Pa- sadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos consegui- do de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos ami- gos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15, y 17, Alicante.

### CAMAS INGLESAS.

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó came- ras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibu- jos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

### ESPECTÁCULOS.

**TEATRO PRINCIPAL.**—Funcion para esta noche á las 8—El drama en 3 actos, *El Gran Galeoto*.—La parodia en un acto, *Galeotito*.

Entrada general, 3 reales.

**TEATRO ESPAÑOL.**—Funcion para esta noche á las ocho.—La zarzuela en tres actos, *Los Diamantes de la Coro- na*.

Entrada general, 2 rs. 50 cts.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.



